
 

Protokoll der 13. Generalversammlung  
des Vereins Pro Sasolas/Plitschès 
 
 

Datum: Freitag, 5. August 2016 

Zeit: 20.00 Uhr 

Ort :  Berggasthaus Cuolm Sura 

 

Traktanden : 

1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 
2. Protokoll der 12. GV vom 31. Juli 2015 im Berggasthaus Bündner Rigi  

3. Beratung und Genehmigung 

a. Jahresbericht und Jahresrechnung 2015/2016 
b. Bericht und Antrag der Revisoren 
c. Entlastung des Vorstandes 

4. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 

5. Förderung Kinderland und Skigebietsteil Mundaun 

6. Varia 

 

 
1. Begrüssung und Wahl der Stimmenzähler 

 
Der Präsident Kevin Brunold begrüsst die Anwesenden auf romanisch und deutsch zur 
13. GV. Speziell begrüsst er seinen Vorgänger Martin Wetten und den Vizepräsidenten 
der Gemeinde Ilanz/Glion, Damian Cadalbert. 
 
anwesend:  25 Mitglieder gemäss Präsenzliste 
 
entschuldigt:  Irene Schneider, Surcuolm, Vorstandsmitglied 
 Der Präsident wünscht ihr gute Besserung. 
  Sep Brunner, VRP Bergbahnen Obersaxen Mundaun 
 Aurelio Casanova, Gemeindepräsident Ilanz/Glion 
 Dr. Wolfram Kuoni, Inhaber Berggasthaus Bündner Rigi 
 André und Audrey Schaub, Bündner Rigi 
 Ernst Sax, Gemeindepräsident Obersaxen Mundaun 
 Pfarrer Walter Meier, Valata 
 Susi und Werner Oberholzer, Surcuolm 
 Doris und Jean-Jacques Frey, Valata 
 Iris und Pierre Spahr 
 Martin Beer 
 Robert Barrer 
 Mathilda Hess 
 
Es wird keine Änderung der Traktandenliste gewünscht. 
 
Als Stimmenzähler gewählt wird Armin Kunz. 
 
 

2. Protokoll der 12. GV vom 31. Juli 2015 im Berggasthaus Bündner Rigi  
 
Das Protokoll der 12. GV ist auf der Webseite aufgeschaltet. Es wird nicht verlesen. 
Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und dem Aktuar Hubert Lehner verdankt. 
 
 



3. Beratung und Genehmigung 
a. Jahresbericht und Jahresrechnung 2015/2016 

Jahresbericht des Präsidenten 
 
Kevin Brunold erwähnt zusätzlich zum Infobrief bei der Einladung zuerst eine ganz 
erfreuliche Nachricht. Der Verein ist nun schuldenfrei! Die letzten beiden Tranchen 
von je Fr. 15'000 konnten an die Gemeinden zurückgezahlt werden. Für den Betrieb 
der beiden Lifte Sasolas und Plitschès hat der Verein total Fr. 700'000 gesammelt. 
Für diese grosse Leistung bedankt er sich bei allen Beteiligten. 
Weiter spricht der Präsidenten über die schlechte Wintersaison, geprägt durch den 
mangelnden Schnee. Dies betraf sehr stark "unsere" beiden Schlepplifte. Er kam 
auf das Kinderland der Skischule Mundaun zu sprechen. Siehe dazu Traktandum 5. 
Ein nächstes Thema ist die Fusion der beiden Gemeinden Mundaun und Obersaxen 
per 1.1.2016. Der Präsident ist überzeugt, dass der Piz Mundaun und das ganze 
Gebiet Mundaun inklusive Sasolas und Plitschès von der Fusion profitieren. Unsere 
Aufgabe wird es sein, Einwohner und Gäste aus Obersaxen Mundaun und 
Ilanz/Glion für den Skigebietsteil Mundaun zu gewinnen. 
Was ist für die Aufwertung zu tun? Die Gemeinden rund um den Piz Mundaun, die 
Bergbahnen und die Region Surselva lassen einen Masterplan für das ganze Gebiet 
erarbeiten. Der Verein möchte mitgestalten können und bittet deshalb die beiden 
Gemeinden, dass sie uns in das Projekt einbinden. 
Der Präsident spricht Projektideen zur Attraktivitätssteigerung des Skigebietsteils 
Mundaun an. Er erwähnt die Notwendigkeit der flächendeckenden Beschneiung und 
der Erneuerung der Bahnen. Zweitens sind die Übernachtungsmöglichkeiten auszu- 
bauen. Projekte wären möglich auf dem zentralen Schul-und Gemeindeareal in 
Surcuolm, aber auch auf der Allmend oberhalb des Dorfes. Wer für die Realisierung 
solcher Projekte Verbindungen zu Investoren hat, soll sich beim Präsidenten 
melden. 
 
Jahresrechnung 2015/2016 
Der Kassier Zinti Brunold präsentiert die Jahresrechnung. Auch er freut sich, dass 
die letzten Schulden nun abgezahlt sind. Dies brauchte aber noch einen Kraftakt, 
lagen doch die Einnahmen bei Fr. 22'770.15. Haupteinnahmen sind die Mitglieder- 
und Gönnerbeitrage und der Beitrag über Fr. 5'000.- des Rest. Cuolm Sura. Nach 
der Schuldenabzahlung und den Vereinsausgaben von rund Fr. 534.- bleibt ein 
Eigenkapital von noch Fr. 517.- 
 

b. Bericht und Antrag der Revisoren 
Erwin Senn präsentiert den Revisorenbericht und lässt über folgenden Antrag 
abstimmen: 
Wer die Jahresrechnung 2015/16 genehmigen möchte, solle dies durch 
Handerhebung bezeugen. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen und somit die Jahresrechnung genehmigt 
 

c. Entlastung des Vorstandes 
Der zweite Antrag lautet: 
Wer den Vorstand entlasten möchte, solle dies durch Handerheben bezeugen. 
 
Die Versammlung verdankt die Arbeit des Vorstandes mit Applaus. 
 

4. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 
 
Der Vorstand setzt sich zum Ziel, sich zukünftig aktiv in die Weiterentwicklung des 
Skigebietes einzubringen. Dies insbesondere beim Masterplan sowie bei den 
Investitionen in die Beschneiung und die Bahnanlagen. 
Um allenfalls technisches Knowhow einzukaufen und/oder sich an Projekten zu 



beteiligen, stellt der Vorstand den Antrag auf eine Finanzkompetenz. 
 
Der Vorstand beantragt deshalb: 
1. Der Mitgliederbeitrag für das Vereinsjahr 2016/17 wird wie bis anhin auf Fr. 100.- 
    festgelegt. 
2. Der Vorstand erhält im Rahmen des vorhandenen Vermögens die Kompetenz, 
    Ausgaben für die Weiterentwicklung des Skigebietsteils Mundaun zu tätigen. Es darf 
    keine Verschuldung entstehen. 
 
Die beiden Anträge werden einstimmig angenommen. Der Präsident bedankt sich 
dafür. 
 

5. Förderung Kinderland und Skigebietsteil Mundaun 
 
Peter Bosshard informiert über das neue Kinderland der Skischule Mundaun auf Cuolm 
Sura.  
Die Skischule Mundaun kämpft seit Jahren am bisherigen Standort mit der peripheren 
Lage, Platzproblemen, Schatten und der Unfallgefahr durch querende Schneesportler. 
Neu wird auf die kommende Wintersaison der gesamte Skischulbetrieb in die 
sonnigere Mittelstation verlegt. Die Arbeiten am Skischulbüro sind im Gang, da die 
Finanzierung soweit gesichert ist. 
Peter Bosshard sieht im neuen Angebot überwiegend grosse Vorteile. Das neue 
Kinderland wird das beste im Skigebiet Obersaxen. In der Diskussion wird die 
Bemerkung eingebracht, wie die Kleinkinder von nicht skifahrenden Personen nach 
Cuolm Sura kommen. Peter ist aber überzeugt, dass sich auch diese Situation 
einspielen wird. 
 
Durch den Verein Pro Sasolas Plitschès sind rund 10'000 Fr. fürs Kinderland 
zusammengekommen, die der Skischule überwiesen wurden. Dem neuen Kinderland 
wünschen wir viel Erfolg.  
 

6. Varia 
 
In der allgemeinen Umfrage verliest der Präsident zuerst das Schreiben von Sep 
Brunner VRP der Bergbahnen. Er nimmt primär zu zwei Punkten Stellung:  
Die Bergbahnen beschäftigen sich sehr intensiv mit der Erschliessungsachse 
Misanenga - Untermatt - Stein. Diese umfasst im unteren Bereich eine 4er- und oben 
eine 6er-Sesselbahn. Andere Investitionen müssen vorläufig zurückgestellt werden. 
Bei den Skiliften Sasolas und Plitschès bleibt der Status quo erhalten. Durch das 
Kinderland in Cuolm Sura wird der Schlepplift Plitschès aufgewertet. Die Bergbahnen 
passen den Bügellift auf Cuolm Sura an. 
 
W. Wernli erkundigt sich nach dem Winterbetrieb des Rest. Sasolas in der nächsten 
Saison. Konkret ist noch nichts bekannt. Es wird aber versichert, dass es auf irgend 
eine Art weitergeht. 
 
Damian Cadalbert bedankt sich im Namen der Gemeinde Ilanz/Glion für das 
Engagement des Vereins. 
 
Der Präsident beendet die GV mit verschiedenen Dankesworten. Er bedankt sich bei 
den Vorstandskollegen, den beiden Gemeinden und dem Berggasthaus Cuolm Sura 
für den Apéro. Er erwähnt zum Schluss noch, dass er in einer Woche eine Sitzung 
habe mit den beiden Gemeindepräsidenten Casanova und Sax. Nun schliesst er die 
GV um 20.50. 
 
Diepoldsau, 15. Aug. 2016 
Hubert Lehner 


